

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**INAUGURACIÓN DE LA AMPLIACIÓN DE HORARIOS DE ATENCIÓN MÉDICA
EN LA UNIDAD DE SALUD DE SENSUNTEPEQUE**

18 DE ENERO DE 2006

DESDE EL LANZAMIENTO DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, IDEA ACARICIADA DESDE MI CAMPAÑA POLÍTICA Y LLEVADA A LA REALIDAD EN LA PRESIDENCIA DE ESTA ADMINISTRACIÓN, MÁS DE 120 MIL PERSONAS, HAN SIDO BENEFICIADAS CON LA EXTENSIÓN DE HORARIOS EN LAS UNIDADES DONDE HA LLEGADO EL FOSALUD.

HOY ES EL TURNO PARA LOS HABITANTES DE SENSUNTEPEQUE, PARA QUE GOCEN DE LOS BENEFICIOS DEL FOSALUD CON ATENCIÓN MÉDICA Y ODONTOLÓGICA, DURANTE LAS 24 HORAS, LOS 365 DÍAS AL AÑO.

EL FOSALUD, ES LA RESPUESTA DEL GOBIERNO A LAS NECESIDADES DE SALUD DE LA POBLACIÓN, YA QUE ES UN ELEMENTO CLAVE, PARA EL BIENESTAR DE LAS PERSONAS Y SU PRODUCTIVIDAD.

HOY LOS HABITANTES DE LOS CANTONES, CASERÍOS Y BARRIOS DE SENSUNTEPEQUE Y SUS ALREDEDORES, PUEDEN ESTAR SEGUROS QUE ENCONTRARÁN SIEMPRE PERSONAL QUE LOS ATENDERÁ CON CALIDAD Y CALIDEZ, YA QUE ES LA CARACTERÍSTICA DE LOS TRABAJADORES DE LAS UNIDADES DE SALUD Y DE FOSALUD.

CON ESTA AMPLIACIÓN DE HORARIOS, ESTAMOS BENEFICIANDO A MÁS DE 35 MIL PERSONAS DE ESTE MUNICIPIO, ALGUNOS HABLAN HASTA DE 60 MIL PERSONAS QUE TIENE SENSUNTEPEQUE, QUIENES NO TENÍAN OTRA OPCIÓN, MAS QUE ACUDIR AL HOSPITAL NACIONAL DE SENSUNTEPEQUE.

ESTIMADOS AMIGOS:

ESTO ME LLENA DE MUCHA SATISFACCIÓN, PORQUE DEMUESTRA QUE LA SALUD ESTÁ AVANZANDO EN LA MEDIDA QUE MÁS PERSONAS DE LAS ZONAS CON MAYORES NECESIDADES, TIENEN ACCESO A LOS SERVICIOS MÉDICOS.

EL FOSALUD YA SE ENCUENTRA EN LOS CATORCE DEPARTAMENTOS DEL PAÍS, BENEFICIANDO A UNOS TRES MILLONES DE SALVADOREÑOS, CUMPLIENDO DE ESTA MANERA LO PLASMADO EN NUESTRO PLAN DE GOBIERNO, "PAÍS SEGURO", DE EXTENDER LA COBERTURA DE SALUD A TODOS LOS SECTORES DE LA POBLACIÓN.



PERSONALMENTE, HE ESTADO EN CADA UNA DE LAS INAUGURACIONES DE LA EXTENSIÓN DEL SERVICIO, AYER LE CORRESPONDIÓ AL MUNICIPIO DE PERQUÍN, MAÑANA ESTAREMOS EN SONSONATE, OFICIALIZANDO ESTE IMPORTANTE PROGRAMA SOCIAL DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA.

ESTE DIA CON LA APERTURA DEL FOSALUD AQUÍ EN LA UNIDAD "DOCTOR OTTO MOISES CASTRO" ESTOY CUMPLIENDO OTRA PROMESA MAS, QUE HICE COMO CANDIDATO. CUANDO ESTABA EN CAMPAÑA Y RECORRI TODO EL PAIS, INCLUYENDO SENSUNTEPEQUE, LA GENTE ME HABLABA DE LA EXTENSION DE LOS SERVICIOS DE SALUD Y LA FORMA DE CÓMO LAS UNIDADES PODIAN ATENDERLOS EN HORAS DE LA NOCHE Y MADRUGADA.

EN ESE TIEMPO SE ESCUCHABA A LAS MUJERES, QUE EN MUCHOS CASOS SON LA CABEZA DE HOGAR, QUE ESTABAN PREOCUPADAS POR LA SALUD DE SUS HIJOS, YA QUE LOS DIAS DE FIESTA Y LOS FINES DE SEMANA, O DURANTE LAS NOCHES, NO HABIA CONSULTA.

AHORA COMO PRESIDENTE DEL PAIS, ME SIENTO ORGULLOSO DE INAUGURAR LA AMPLIACION DE HORARIOS Y DECIRLES A ESTAS MUJERES QUE YA SUS HIJOS PUEDEN CONSULTAR EN ESTE CENTRO ASISTENCIAL DE SENSUNTEPEQUE. ADEMAS, CON ELLO LE PUEDO DECIR A LA POBLACION EN GENERAL, A LA GENTE DE SENSUNTEPEQUE, QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN.

SENSUNTEPEQUE ACA LES ENTREGO OTRA PROMESA CUMPLIDA MAS.

QUISIERA FELICITAR AL MINISTRO DE SALUD, QUE ES EL PRESIDENTE DE FOSALUD DE ACUERDO A LA LEY, Y AGRADECERLE AL DOCTOR MAZA Y AL DOCTOR LARA QUE ES EL DIRECTOR GENERAL.

CUANDO LLAME AL DOCTOR MAZA PARA QUE OCUPARA EL CARGO DE MINISTRO DE SALUD, LE DIJE, QUE CUANDO EL PRESIDENTE SACA SE RETIRE EN EL 2009, QUIERO SER RECORDADO COMO EL PRESIDENTE QUE MAS INVIRTIO EN SALUD.

YO RECUERDO QUE EN LA CAMPAÑA LA OPOSICION DECIA, ES QUE SACA VA A PRIVATIZAR LA SALUD, Y HABIAN MARCHAS MEDICAS Y HABIAN MEDICOS QUE TENIAN DUDAS Y YO NO SOLAMENTE DIJE NO VOY A PRIVATIZAR LA SALUD, ASI COMO HOY LA MANTENGO, NO VOY A PRIVATIZAR LA SALUD, SINO QUE EN AQUEL MOMENTO FUIMOS MAS ALLA, Y DISEÑAMOS CON UN GRUPO DE ESPECIALISTAS, EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD A TRAVES DE UN IMPUESTO EXTRA A LA CERVEZA, AL CIGARRO, A LA POLVORA, YO RECUERDO QUE AL ALCOHOL POR SUPUESTO.



YO RECUERDO QUE ALGUNOS DECIAN, AMIGOS MIOS, MEDICOS, DE MI PROMOCION DE COLEGIO, MIRA, LE VAS A PONER IMPUESTO A ESAS COSAS, YO LES DIJE MIREN, YO NO ESTOY JUGANDO, CREO QUE EL PAIS NECESITA UN CAMBIO ROTUNDO, EL PAIS NECESITA TRANQUILIDAD Y EN SALUD PUBLICA HEMOS HECHO VARIAS COSAS.

PRIMERO HONRE EL COMPROMISO DEL ESCALAFON DE LOS EMPLEADOS DE SALUD, PORQUE EXISTIA EL ESCALAFON, PERO NO HABIA PLATA EN EL MINISTERIO DE SALUD, HOY SI HAY PLATA, HOY SI ESTAMOS CUMPLIENDO CON EL ESCALAFON.

SEGUNDO CREAMOS EL FONDO SOLIDARIO PARA SALUD Y POR SUPUESTO QUE TUVO OPOSICION Y ES NORMAL, AHORA, CREO QUE LOS PRODUCTOS GRAVADOS PARA EL NACIMIENTO DE ESTE FONDO, CREO QUE SE ESTAN VENDIENDO MAS, Y YO LES HACIA LA BROMA A LOS LICOREROS, MIREN AHORA YA LA GENTE DICE, EN VEZ DE DECIR SALUD, DICEN FOSALUD.

Y NO TIENEN IDEA USTEDES, COMO ME SATISFACE, YO NO ME HE PERDIDO NI UNA TAN SOLA INAUGURACION DE FOSALUD, PORQUE ESTA ES MI IDEA, ESTE ES MI PROYECTO COMO PRESIDENTE, Y QUEREMOS A TRAVES DE FOSALUD, EN EL FUTURO, AMPLIAR LA COBERTURA, NO SOLAMENTE A LOS CANTONES, QUE YA LO ESTA HACIENDO EL MINISTERIO, SINO QUE QUEREMOS INVERTIR CADA AÑO MAS EN SALUD Y EN EDUCACION.

DESPUES HICE LA REFORMA FISCAL QUE SE HIZO A LA PAR DEL FOSALUD, Y EN LA REFORMA FISCAL CUMPLI OTRA PROMESA DE CAMPAÑA, VAMOS A REFORMAR EL SISTEMA IMPOSITIVO DEL PAIS PARA RECAUDAR LOS FONDOS, PERO NO LE VAMOS A AUMENTAR LOS IMPUESTOS A LOS SALVADOREÑOS, Y NO AUMENTAMOS NI EL IVA, NI LA RENTA Y HEMOS AUMENTADO 300 MILLONES DE DOLARES LA RECAUDACION DEL PAIS, SIN AFECTAR EL BOLSILLO DE LA GENTE MAS HUMILDE DEL PAIS.

HOY COMO ESTAMOS EN CAMPAÑA, APARECEN LOS MISMOS MENTIROsos DE SIEMPRE, DICIENDO, EL PRESIDENTE SACA DESPUES DE GANAR LAS ELECCIONES EN EL 2006, CON MÁS DIPUTADOS EN LA ASAMBLEA, PORQUE YO NECESITO MAS DIPUTADOS PARA QUE NO ME ATRACEN LOS PROYECTOS, VA A AUMENTAR LOS IMPUESTOS, PORQUE COMO NO TIENEN ABSOLUTAMENTE NADA QUE OFRECER NI DECIR.

YO LES QUIERO DECIR DESDE SENSUNTEPEQUE Y A TODO EL PAIS, QUE MIENTRAS TONY SACA SEA PRESIDENTE, NI EL IVA, NI LA RENTA SE AUMENTARAN EN ESTE PAIS, Y VAMOS A CONTINUAR AUMENTANDO LA RECAUDACION, COBRANDOLE AL QUE NO PAGA Y QUE DEBE PAGAR SUS IMPUESTOS.

ACABO DE ESTAR EN ILOBASCO, AYER ESTUVE EN SAN FERNANDO Y PERQUIN EN MORAZAN, A ESTOS DOS DEPARTAMENTOS LES ESTAMOS INVIRTIENDO MUCHA PLATA, NO SOLAMENTE CON FOSALUD, NO SOLAMENTE CON LA CARRETERA, PERQUIN-SAN



FERNANDO, NO SOLAMENTE CON EL BY PASS DE USULUTAN, NO SOLAMENTE CON EL PUERTO DE LA UNION, A TODA LA ZONA NORTE DEL PAIS, CON LOS FONDOS DEL MILENIO, ESTAMOS TRABAJANDO CON EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, VAMOS A TRATAR EN ESTE PERIODO, CREO QUE SERA POSIBLE DE COMENZAR LA CONSTRUCCION DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, Y HACER UN DESARROLLO RURAL, QUE ATRAVIESE EL SALVADOR, DESDE METAPAN HASTA EL PUERTO DE CUTUCO.

ESA CARRETERA DE 300 KILOMETROS, ATRAVESARA 43 MUNICIPIOS DE LA ZONA NORTE DEL PAIS, SEGURAMENTE EN CABAÑAS VAMOS A ATRAVESAR VARIOS MUNICIPIOS, VAMOS A TRANSFORMAR EL NORTE DEL PAIS, PARA QUE EMPRESAS PUEDAN INSTALARSE EN ESTA ZONAS Y SUS MERCADERIAS PUEDAN SALIR, NO SOLAMENTE A TRAVES DEL PUERTO QUE ESTAMOS CONSTRUYENDO EN LA UNION, SINO A TRAVES DEL ATLANTICO HONDUREÑO Y EL ATLANTICO GUATEMALTECO.

ESTAMOS CONECTANDO EL PAIS, ESTAMOS MEJORANDO LA SALUD Y ESTAMOS MEJORANDO EL PRESUPUESTO EN EDUCACION, EL CUAL LO ELEVAMOS APROXIMADAMENTE, EN MAS DE 25 MILLONES DE DOLARES ESTE AÑO,

EL PRIMER AÑO EL DOCTOR MAZA SE ME ACERCO Y ME DIJO, PRESIDENTE YO NECESITO UN REFUERZO PARA EL MINISTERIO DE SALUD, CUANDO ME DIJO LA CANTIDAD QUE NECESITABA, 200 MILLONES DE DOLARES, CASI ME DA UN INFARTO. NO ES TAN FACIL SUBIR EL PRESUPUESTO DE LA NOCHE A LA MAÑANA, TENEMOS UN PRESUPUESTO DE 3 MIL 300 MILLONES DE DOLARES Y TENEMOS QUE PAGAR MUCHAS COSAS.

ENTRE OTRAS COSAS TENEMOS QUE PAGAR LA GUERRA, LA DEUDA DE LA GUERRA, QUE ES LA MITAD DE LA DEUDA DEL PAIS, HAY ALGUNOS QUE HABLAN DE QUE ESTAMOS ENDEUDADOS Y ESOS QUE HABLAN QUE ESTAMOS ENDEUDADOS SON LOS QUE ENDEUDARON CON LA MITAD DE LA DEUDA AL PAIS.

YO GENERALMENTE NO HABLO DE ESTAS COSAS PORQUE NO ME GUSTA RECORDAR TIEMPOS TRISTES, PERO MUCHAS VECES ES NECESARIO QUE LOS JOVENES, YO ESTOY JOVEN, PERO HAY UNOS MAS JOVENES, SEPAN QUE TODAS ESAS ACCIONES QUE SE COMETIERON EN LA GUERRA LAS ESTAMOS PAGANDO.

POR EJEMPLO ESTE AÑO, EN EL PRESUPUESTO DE LA NACION QUE LO APROBAMOS CON NUESTROS PARTIDO ARENA, Y LA OPOSICION RESPONSABLE A EXCEPCION DEL FMLN QUE NO VOTO, QUE NO VOTO POR EL AUMENTO DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS, DESPUES DE OCHO AÑOS ESTE GOBIERNO LE DA AUMENTO A LOS EMPLEADOS PUBLICOS, HAY QUE PAGAR CIENTO CINCUENTA MILLONES DE DOLARES DE ESA DEUDA, Y AHÍ LOS TENEMOS YA LISTOS PARA PAGAR, PORQUE ESTE PAIS HA HONRADO TODOS Y CADA UNO DE SUS COMPROMISOS.



HE QUERIDO TOCAR ESTOS TEMAS, PARA DECIRLES QUE ES DIFÍCIL GOBERNAR SOBRE TODO CUANDO TENEMOS TANTAS NECESIDADES, TENEMOS QUE PAGAR LAS PENSIONES, A LA GENTE QUE RECIBE SU PENSION, EL GOBIERNO ASUMIO EL VIEJO SISTEMA DE PENSIONES Y NOS CUESTA 500 MILLONES DE DOLARES, HAY QUE PAGARLOS, PORQUE SOMOS RESPONSABLES.

PERO LO QUE MAS ME GUSTA ES QUE A PESAR DE LAS DIFICULTADES FISCALES, ESTAMOS CUMPLIENDO LA PROMESA, ESTE ES UN GOBIERNO SERIO, ES UN GOBIERNO RESPONSABLE, Y QUE TIENE GRANDES PROYECTOS PARA LOS PROXIMOS TRES AÑOS Y MEDIO, POR ESO NECESITO MAS DIPUTADOS EN LA ASAMBLEA.

EL DOCTOR RODRIGUEZ EL ALCALDE, EL GOBERNADOR BONILLA, CARLITOS REYES EL DIPUTADO, ME DIJERON CUANDO NOS ABRE EL FOSALUD EN SENSUNTEPEQUE, PRONTO, PRONTO LES DECIA Y COMENZAMOS POCO A POCO ABRIR LAS UNIDADES DE SALUD A 24 HORAS, USTEDES NO TIENEN IDEA, YO CUANTAS VECES HE VENIDO CARLOS ACA, CINCO O SEIS VECES, PORQUE YO NO PASO EN EL ESCRITORIO DE CASA PRESIDENCIAL.

ES FACIL ESTAR ALLA CON UN BUEN AIRE ACONDICIONADO, YO DIJE DESDE EL PRIMERO DE JUNIO DE 2004, QUE MI DESPACHO SERIA EL PAIS, Y QUE MI OFICINA SERIA LA CASA DE TODOS.

QUIERO QUE SEPAN QUE CUANDO YA ESTEMOS MENOS *** FISCALMENTE A PARTIR DEL 2007, IREMOS INCREMENTANDO LOS PRESUPUESTO, INCLUSO EXISTE LA IDEA Y QUIZA VOY ADELANTEME DEMASIADO, QUE LA LOTERIA NACIONAL, CON SU NUEVA PROYECCION, GRAN PARTE DE LOS BENEFICIOS Y DE LAS GANANCIAS DE LA LOTERIA PASEN A FOSALUD, ESTAMOS TRABAJANDO EN ESO.

DESDE DICIEMBRE DEL 2005, 24 UNIDADES DE SALUD DISTRIBUIDAS EN TODO EL PAIS, ESTAN ATENDIENDO 24 HORAS, DURANTE LOS 365 DIAS DEL AÑO, OTRAS 41 UNIDADES, FUNCIONAN CON HORARIO AMPLIADO A FINES DE SEMANA Y DIAS FESTIVOS.

YO LE DIJE AL MINISTRO QUE UN DIA DE ESTOS LE VOY A LLAMAR A LAS 10, 11 DE LA NOCHE PARA QUE VAYAMOS A SUPERVISAR FOSALUD, VAMOS A IR DE MADRUGADA A LO MEJOR ME DA UNA MIGRAÑA Y ME TIENE QUE PONER UNA VOLTARÉN O UNA CATAFLÁN, Y VOY A IR A VER LAS UNIDADES, PORQUE QUIERO CONSTATAR PERSONALMENTE QUE AHÍ SE ESTÉ ATENDIENDO LA GENTE, QUE HAYA MEDICAMENTOS Y QUE ATENDAMOS A ESOS 50 PACIENTES QUE ESTÁN VINIENDO AQUÍ, PORQUE ELLOS VIENEN CON LA ESPERANZA DE ENCONTRAR UN SERVICIO, PORQUE LA GENTE ESTÁ PAGANDO A TRAVÉS DE SUS IMPUESTOS.

HERMANOS DE SENSUNTEPEQUE, EL FOSALUD TIENE OTRA VENTAJA, HEMOS CONTRATADOS A MÉDICOS JÓVENES, MUCHOS MÉDICOS Y ODONTÓLOGOS,



ESPECIALMENTE, QUE NO ENCONTRABAN EMPLEO EN EL PAÍS, HOY ESTÁN SIENDO CONTRATADOS EN EL FOSALUD Y EN LAS AMPLIACIONES QUE ESTAMOS HACIENDO EN EL SEGURO SOCIAL, AL CUAL ESTAMOS INVIRTIENDO 100 MILLONES DE DÓLARES EN UNA SERIE DE HOSPITALES Y UNIDADES A LO LARGO Y ANCHO DEL PAÍS.

YO LES AGRADEZCO MUCHO EL CARIÑOSO RECIBIMIENTO, ME SIENTO ORGULLOSO ESTA TARDE CALUROSA, AQUÍ EN SENSUNTEPEQUE, DE ENTREGARLES FOSALUD 24 HORAS, QUE LO APROVECHEN, ESTE ES UN ESFUERZO ENORME, POR SUPUESTO NO PODEMOS HACER LAS COSAS DE LA NOCHE A LA MAÑANA, PERO YA HEMOS CUMPLIDO Y ES UNA HERENCIA, ASÍ COMO EL FOVIAL, AHÍ EN LA ASAMBLEA ME HAN QUERIDO DESARMAR EL FOVIAL LOS DIPUTADOS, PERO NO ME HE DEJADO, PORQUE EL FOVIAL NOS HA SERVIDO PARA MANTENER LA RED VIAL EN BUEN ESTADO.

Y ESTE FOSALUD TENEMOS QUE CUIDARLO, PORQUE ES LA HERENCIA, A TRAVÉS DE LA CUAL VAMOS A REFORMAR TODO EL SISTEMA DE SALUD, VAMOS A MEJORAR A LOS MÉDICOS, A LOS ODONTÓLOGOS, Y ESPECIALMENTE VAMOS A TRABAJAR POR LA GENTE QUE ES A QUIÉN NOS DEBEMOS.

SOLAMENTE QUISIERA DECIRLES QUE SENSUNTEPEQUE VALE LA PENA, EL SALVADOR VALE LA PENA, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y HOY VENGO A CUMPLIRLES A SENSUNTEPEQUE.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA